

Le lycée des métiers d'Arnouville, une voie d'excellence

Récemment labellisé par l'académie de Versailles, le lycée professionnel arnouillois propose des formations complètes dans les domaines du tertiaire, de la santé et de l'action sociale. Portrait d'un établissement secondaire unique en son genre dans le bassin de Gonesse.

Il faisait partie d'un des plus anciens lycées du Val-d'Oise et c'est pourquoi la Région Ile-de-France a engagé d'importants travaux de mise aux normes et de réhabilitation de cet établissement qui accueille plusieurs centaines de lycéens chaque année. Sollicité et reconnu pour ses filières enseignées et en pleine évolution, le lycée des métiers fait preuve d'un beau dynamisme.

Un lycée convivial et à taille humaine

« En dix ans, le lycée a changé trois fois de nom » explique Nathalie Manivet-Delaye, proviseur de l'établissement depuis septembre 2011. Au terme d'un audit rigoureux et d'un avis favorable émis par le Rectorat, le lycée professionnel s'appelle désormais le lycée des métiers des services à la personne et à l'entreprise « Virginia Henderson* » : une identité affirmée et renforcée pour cet établissement qui compte depuis la rentrée dernière, 560 lycéens venus d'une cinquantaine de communes de la région et encadrés par 52 professeurs et une quinzaine de personnels administratifs.

Des filières "pro" et une ambition européenne

Le lycée des métiers, à travers ses trois pôles (tertiaire, santé et social) forme les jeunes apprenants au CAP « Petite enfance », au



Le volet "Petite enfance" (photo) constitue une formation rigoureuse et très demandée par les professionnels des secteurs privés ou publics.



Ateliers le plus souvent sous la forme de groupes, l'enseignement spécialisé des disciplines dans ce lycée des métiers permet d'obtenir des résultats très satisfaisants lors de la proclamation des résultats à la fin de l'année. Les lycéens se distinguent par leur implication constante au sein de leur établissement.

BAC Pro « Accompagnement, soins et services à la personne » ainsi qu'au BAC Pro « Gestion-Administration ». Il prépare aussi le diplôme d'État d'aide-soignant et compte par ailleurs, une section européenne Allemand, unique dans la région francilienne. Cette ouverture européenne se décline grâce à un partenariat avec un lycée outre-Rhin et avec le soutien du Secrétariat franco-allemand pour les échanges en formation professionnelle.

Les élèves, acteurs de la vie lycéenne

La dimension citoyenne fait partie intégrante de la vie de l'établissement: Conseil de vie lycéenne (CVL) actif et reconnu, la Maison des lycéens (MDL) installée en mai 2013 ou encore la participation au budget participatif des lycées sous l'égide de la Région Ile-de-France. D'ailleurs, c'est grâce à cette dernière que les lycéens, dotés d'une subvention de 70 000 euros, ont rénové et rafraîchi deux espaces « détente » grâce notamment à de superbes fresques peintes par leurs soins.

**Virginia Henderson (1897-1996) était une infirmière américaine. Elle est à l'origine de la définition des soins infirmiers ou des 14 besoins fondamentaux qui servent encore actuellement de référence dans le métier.*

Le mot de... Nathalie Manivet-Delaye, proviseur du lycée des métiers "Virginia Henderson"

Cet établissement connaît une seconde vie grâce aux actions communes et concertées de l'ensemble des membres de la communauté éducative dont je salue ici l'implication active et désintéressée. Par ailleurs, le lycée des métiers contribue à promouvoir des formations de qualité, très appréciées par les professionnels des secteurs privés et publics. »



> Renseignements:

Lycée des métiers
100 avenue Charles Vaillant
95400 Arnouville – Tél.: 01 39 85 21 78
Site web: www.lyc-henderson-arnouville.ac-versailles.fr